
江苏神通电话会议 

调研活动记录 

会议地点：董事会秘书办公室 

会议时间：2024年 5 月 24日 

会议主持：章其强 

会议记录：陈鸣迪 

出席人数：10名 

一、会议开始 

本次机构投资者电话调研会议分别由兴业证券、富瑞金融组织，公司副总裁

兼董秘章其强先生应约参加会议，首先向参加此次电话会议的机构投资者表示感

谢，向投资者介绍了公司基本情况、公司发展战略规划及近期主要工作的进展情

况，同时强调了关于遵守承诺函的约定和上市公司信息披露的有关规定。 

二、沟通交流 

问：如何看待未来几年核电行业的景气度？ 

答：我国未来经济发展需要清洁能源，而核电作为当前技术成熟、稳定可靠的清

洁能源必然能发挥重要作用，预计未来几年核电机组的建设速度将持续保持稳健

较快的节奏。 

 

问：核电站的建设周期是多久？  

答：我国核电站的建设周期一般是 60个月，以浇灌第一罐混凝土为开工的标志，

开工后主设备先招标，其次是阀门管件，基本上在开工的第一年内完成招标。  

 

问：核电阀门的订单收入确认的时间点？ 

答：公司核电阀门的收入确认是根据交付时间来分期分次确认，新建核电项目的

阀门设备从接到订单到交付时间周期相对较长，一般在拿到订单后的第二、第三

年陆续分批分次交货，收入也是根据交付分期确认。 

 



问：公司的核电扩产项目什么时候能投产？ 

答：公司于 2024年 3 月 13日披露的向特定对象发行股票募集资金项目拟建设高

端阀门智能制造项目，计划建设 38,658 平方米的数字化智能厂房，建设数字智

能化柔性生产线，进一步扩大核电阀门等高端阀门装备的生产能力，计划建设期

24 个月，项目已经完成征地、环评等前期手续，公司将按建设计划加紧项目建

设进度，争取早日投产、早日见效。 

 

问：请问公司现有核电阀门的产能是多少？这次定增能增加多少产能？ 

答：公司现有的核电阀门年产能可以满足每年 6—8 台新建核电机组所需相关阀

门的交付，目前公司根据市场需求的变化，拟实施再融资募集资金用于扩大核电

阀门等相关产品的产能以满足市场需求，计划新增的产能预计可以满足 4台新建

核电机组所需相关阀门的交付，项目已经启动征地、环评等前期手续，公司将按

建设计划加紧项目建设进度，争取早日投产、早日见效。 

 

问：在一个核电机组中公司的产品的价值量是多少？ 

答：公司是我国核电机组建设项目中核级蝶阀、球阀的主要供应商之一，在持续

巩固老产品市场阵地的同时，公司还持续投入研发力量开发更多新产品覆盖老市

场，目前随着公司在核电阀门领域研发的新产品的陆续投入运用，单台核电机组

能拿到的订单金额在 7000 万左右，另外公司全资子公司无锡法兰在单台核电机

组中的法兰锻件订单金额在 2000 万左右。未来公司还将继续加大研发投入力度，

为满足我国核电建设项目的阀门需求作出更多贡献。 

 

问：瑞帆节能 EMC 是什么类型的商业模式？ 

答：瑞帆节能主要围绕钢铁企业煤气的回收利用与节能改造，产生效益并与钢铁

企业共同分享的模式，建设一套煤气回收、净化、发电的装置，建成之后并网发

电由钢厂进行使用，根据定期实际计量产生的效益与钢厂按合同约定执行分成机 

制，这个机制对瑞帆节能来讲，一次性投入，未来分 5 至 8 年间陆续分享效益，

在效益分享期间进入相应的营业收入。 



 

问：对能源化工领域未来的展望？ 

答：我国化工领域阀门的市场空间是最大的，公司围绕蝶阀和球阀等传统的优势

产品在能源石化行业做深入拓展，已取得了较好的成果，恒力石化、浙江石化、

盛虹炼化等这些大型炼化企业的重点项目上，公司的产品都有相应的应用，未来

公司将以自身的拳头产品为出发点，逐步提升能源石化领域阀门的市占率。 

 

三、调研结束 

本次电话调研时间分别为 5月 24日下午 13:00—14：00、14：00—15：00。 

本次投资者调研不存在未公开重大信息泄露情况。 

 

江苏神通阀门股份有限公司董事会 

2024年 5月 24日 


